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ПОЗИЦИЯ

Важнейшая составляющая Важнейшая составляющая 
мировой энергетикимировой энергетики

В минувшую пятни-
цу президент России 
Владимир Путин про-
вел большую пресс-

конференцию для российских и 
зарубежных журналистов. Глава 
государства ответил и на важней-
ший для нашего региона вопрос 
– о перспективах развития уголь-
ной отрасли. По его мнению, 
уголь был и будет востребован. 

Вопрос президенту страны 
удалось задать нашему кол-

леге, представителю портала 
«VSE42» Андрею Желтухи-
ну. Он напомнил, что сегодня 
в мире бытует мнение, будто 
уголь – это грязное топливо, 
его использование негатив-
но влияет на экологическую 
обстановку, является одним 
из факторов так называемо-
го глобального потепления, 
потому от его использования 
необходимо отказаться. «Но 
никто не хочет слышать о но-

вых технологиях. А ведь со-
временные угольные станции 
полностью улавливают вред-
ные выбросы. Каково ваше 
мнение о дальнейшей судь-
бе кузбасского и российско-
го угля?» - спросил Желтухин. 

«Не только для шахтёров, 
но и для других коллег могу 
сказать, что в мире на сегод-
няшний день угля использу-
ется больше, чем нефти и газа 
вместе взятых. Вместе взятых 

– не знаю, но совершенно точ-
но больше, чем газа. По-моему, 
даже больше, чем нефти и газа. 
То есть уголь продолжает быть 
важнейшей составляющей ми-
ровой энергетики, - ответил 
Владимир Путин. - Вы пра-
вы, вопрос в том, чтобы делать 
эту составляющую более эко-
логичной, использовать те же 
самые новейшие технологии. 

Окончание на 2-й стр.

ФАКТ ФОТОФАКТ

Сегодня в Кемерове и Анжеро-Судженске пройдут Новогод-
ние губернаторские ярмарки. Напомним, что из-за низкой 
температуры в Кемерове и Анжеро-Судженске ярмарки были 
перенесены с 23 на 27 декабря. Свою лучшую продукцию на 
ярмарках представят крестьянско-фермерские и личные под-
собные хозяйства, предприятия перерабатывающей промыш-
ленности и потребкооперации Кемеровской области и Алтай-
ского края. Кузбассовцы смогут приобрести продукты пита-
ния, новогодние сувениры, а также мясо индейки, гуся и утки 
к праздничному столу по ценам ниже рыночных на 10-15%.

n ВСЕМ МИРОМ – ЗА МИР. Кузбасс одним из первых регионов в стране 
присоединился к всероссийской акции в поддержку детей Сирии. По инициативе 
Амана Тулеева у нас акция прошла под девизом: «Дети Кузбасса - детям Сирии!». 
В общей сложности было собрано 15 тонн вещей: детская одежда, постельные 
принадлежности, игрушки, канцтовары (это более 31 тыс. подарков, упакованных 
в 558 коробок). Перед отправкой груза в сквере «Орбита» областного центра 
состоялся митинг, организованный Кемеровским советом ветеранов и городским 
советом ветеранов угольной промышленности. Фото Федора Баранова.

новости ПОДРОБНОСТИ

Новый статус
кузбасских больниц

С нового года все муниципальные больницы об-
ласти переходят в прямое подчинение департа-
менту охраны здоровья населения (ДОЗН). Не-
которые меняют статус еще более радикально: 
у нас появится областная больница скорой по-
мощи и областная детская клиническая боль-
ница. 

Зачем понадобился 
переход?

«Мы не открываем новых 
лечебных учреждений, меня-
ются лишь названия, – уточ-
нил первый заместитель на-

чальника ДОЗН Александр 
Брежнев. – В России в насто-
ящее время завершается соз-
дание единой государствен-
ной системы здравоохране-
ния. Кузбасс – один из немно-
гих регионов, который в свое 

время делегировал муници-
пальной власти полномочия 
по охране здоровья населе-
ния и до сих пор не вернул 
их обратно. До 1 января 2017 
года ситуация будет исправ-
лена: муниципальные боль-
ницы переходят в областную 
собственность с прямым под-
чинением департаменту здра-
воохранения. 

Такая реорганизация по-
зволит создать жесткую вер-
тикаль управления, рацио-
нально распределить имею-
щиеся в отрасли кадровые и 
материальные ресурсы. Со-
кратятся расходы на содер-

жание управленческого ап-
парата. Положительный опыт 
такого рода уже имеется. В 
2013-2015 годах в области 
была оптимизирована сеть 
медучреждений, работаю-
щих в системе обязательно-
го медицинского страхова-
ния. Экономический эффект 
составил почти 435 миллио-
нов рублей».

В департаменте поясни-
ли, что в результате начав-
шихся преобразований орга-
ны управления здравоохране-
нием на местах будут упразд-
нены, за исключением Ново-
кузнецка. Здесь создается фи-

лиал ДОЗН – для более опе-
ративного решения проблем, 
которые могут возникнуть в 
территориально удаленных 
от Кемерова больницах об-
ласти. К новокузнецкому фи-
лиалу будут «приписаны» все 
медучреждения южной части 
Кузбасса, начиная с Проко-
пьевска. 

Кроме того, во всех горо-
дах и районах будут опреде-
лены координаторы депар-
тамента здравоохранения. Их 
задача – прямое взаимодей-
ствие с местной властью. За 
муниципалитетами остается 
обязанность обеспечить меры 

социальной поддержки меди-
цинских работников, оказа-
ние коммунальных услуг уч-
реждениям здравоохранения 
и транспортную доступность. 
Механизмы решения этих во-
просов будут прописаны в со-
глашениях органов местно-
го самоуправления террито-
рий с ДОЗН.

Привести
в соответствие

Теперь о том, что касает-
ся появления в Кузбассе об-
ластной больницы скорой 
помощи и областной детской 
клинической больницы. Пер-
вая создается на базе город-
ской клинической больницы 
№3 им. М.А. Подгорбунского 
(ГКБ №3 г. Кемерово), вторая 
– на базе детской городской 
клинической больницы №5 
(ДГКБ №5 г. Кемерово). «В 
обоих случаях новые назва-
ния будут в большей степени 
отражать суть деятельности 
этих медучреждений, – ком-
ментирует Александр Бреж-
нев. – Они и сейчас во мно-
гом выполняют функции об-
ластных больниц. Придав им 
этот статус официально, де-
партамент тем самым привел 
в соответствие форму с содер-
жанием».

Стоит добавить, что пе-
реименование – это процесс, 
который требует затрат не 
только труда и времени, но 
и денег тоже. Нужно прой-
ти перерегистрацию в кон-
тролирующих органах, вне-
сти изменения в записи тру-
довых книжек сотрудников и 
переделать служебные про-
пуска, привести в соответ-
ствие экономическую доку-
ментацию учреждения, за-
менить все печати и штам-
пы, а также все фасадные вы-
вески и надписи на больнич-
ных автомобилях… Чтобы в 
перспективе не затевать все 
это еще раз, новые област-
ные больницы одним вы-
стрелом убили двух зайцев 
сразу. Сработали, так ска-
зать, на опережение: ведь 
1 января 2017 года их дея-
тельность радикально не из-
менится. Но это – пока. 

Окончание на 2-й стр.

n В Кузбассе наконец-то появилась самостоятельная областная детская больница: на эту «роль» утверждена детская многопрофильная больница Кемерова 
(ДГКБ №5). Фото Федора Баранова.

Чтобы фейерверк
принес только радость…

Погода будет 
новогодней

В Кемерове закрыли два 
подпольных алкоцеха2 42

Победный 
обмен
на льду 4

СКОРБЬ

Светлая память
Аман Тулеев выразил глубокие соболезнования 
от всего трудового Кузбасса родным и близким 
жертв авиакатастрофы самолета 
Ту-154.

В телеграмме соболезнования на имя министра обо-
роны Российской Федерации Сергея Шойгу губернатор 
Аман Тулеев отмечает, что эта трагедия, постигшая нашу 
страну и Вооруженные Силы, унесла жизни многих ле-
гендарных людей.

Невосполнимость такой тяжелой утраты, как траги-
ческая гибель в катастрофе значительной части нашего 
выдающегося, известного всему миру творческого кол-
лектива – Академического ансамбля песни и пляски Рос-
сийской армии им. А.В.Александрова болью – отозва-
лась в сердцах всех кузбассовцев.

Телеграмма соболезнования направлена и семье ху-
дожественного руководителя Академического ансамбля 
песни и пляски Российской армии им. А.В.Александрова, 
генерал-лейтенанта Валерия Халилова. «Уход из жизни 
выдающегося композитора, главного военного дириже-
ра страны - большая потеря для отечественной культуры. 
Валерий Михайлович всегда был добрым другом Кузбас-
са. Благодаря его поддержке в Кемеровской области соз-
дан новый творческий коллектив - Губернаторский духо-
вой оркестр», - отметил Аман Тулеев.

Валерий Халилов участвовал в концертной програм-
ме главного праздника региона - Дня шахтера. Кузбас-
совцы с благодарностью вспоминают яркое выступление 
Центрального военного оркестра Министерства оборо-
ны России под управлением Валерия Халилова.

На борту самолета был и наш земляк Юрий Новок-
шанов - артист ансамбля имени Александрова. Юрий 
Новокшанов родился 11 сентября 1961 года в Ново-
кузнецке. Всю свою жизнь посвятил искусству. Учил-
ся в детской школе искусств №48 (поселок Листвяги), 
класс баяна. В 1991-1994 годах обучался в Академиче-
ском музыкальном колледже при Московской государ-
ственной консерватории им. П.И.Чайковского. В 2005 
году солировал в эстрадно-симфоническом оркестре 
дворца культуры «Алюминщик» (Новокузнецк). С 
2006-го по 2015год служил в Новосибирском оперном 
театре. С марта 2016-го поступил в Академический 
ансамбль песни и пляски Российской Армии 
им. А.В.Александрова.

Аман Тулеев выразил глубокие соболезнования и 
слова поддержки отцу Юрия – Михаилу Новокшанову, 
который проживает в Новокузнецке. Михаил Василье-
вич находится на заслуженном отдыхе, ему 81 год.

Соболезнования от имени всех жителей Кемеровской 
области выражены также родным и близким основателя 
фонда «Справедливая помощь» Елизаветы Глинка.

«Грамотный, высококвалифицированный врач, из-
вестный общественный деятель, Елизавета Глинка по-
лучила широкое народное признание, ее по-настоящему 
любили и уважали как в правозащитном, так и медицин-
ском сообществе. Человек огромной внутренней силы, 
доброты и сострадания, она оказывала помощь бездо-
мным в Москве, жертвам наводнения в Крымске, детям 
Донбасса, жителям Сирии. Ее благотворительная и об-
щественная деятельность стала примером бескорыстно-
го служения людям, Отечеству», - говорится в телеграм-
ме.

«Светлая память о погибших навсегда сохранится в 
сердцах всех тех, кто их знал, ценил и уважал, кому они 
были дороги», - подчеркнуто во всех телеграммах собо-
лезнований.

28 января 2017 года в Государственной филармо-
нии Кузбасса им. Штоколова состоится концерт-рек-
вием, посвященный памяти участников ансамбля 
им.Александрова и его художественного руководителя, 
главного дирижера генерал-лейтенанта Валерия Хали-
лова.

Пресс-служба АКО.

НАГРАЖДЕНИЯ

За трудовую доблесть
Губернатор Аман Тулеев наградил заслужен-
ных дорожников областными наградами.

За весомый личный вклад в развитие отрасли ди-
ректор спецуправления механизации №1 ОАО «Ке-
меровоспецстрой» Сергей Колчак удостоен почет-
ного звания «Лауреат премии Кузбасса», директор 
новокузнецкого мостоотряда №85 АО «Сибмост» 
Юрий Прокофьев - почетного знака «Золотой знак 
«Кузбасс».
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ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Детей-сирот защитили
В Кемерове состоялась 50-я сессия Совета на-
родных депутатов Кемеровской области, на 
ней было рассмотрено 47 вопросов.

Так, например, кузбасские парламентарии внесли 
изменения в закон Кемеровской области «О мерах по 
обеспечению гарантий социальной поддержки детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, 
лиц из числа детей-сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей». Теперь он предусматривает обе-
спечение бесплатным питанием, комплектом одежды, 
обуви и мягким инвентарем лиц, потерявших в период 
обучения обоих или единственного родителя. Финан-
сирование будет производиться за счет средств регио-
нального бюджета. То же самое касается воспитанни-
ков системы профилактики безнадзорности и право-
нарушений несовершеннолетних. 

Также депутаты одобрили и проект федерального 
закона, касающегося предоставления дополнительных 
социальных гарантий для детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей. Такие дети получили 
возможность в течение шести месяцев получать в по-
вышенном размере не только пособия по безработице, 
но и стипендии в период обучения. 

Евгений ПЕТРОВ.

ИНИЦИАТИВА

«Город Солнца»
- так называется кемеровский творческий 
проект, в воплощении которого в жизнь могут 
принять участие все желающие. 

«Город Солнца» - это креативная площадка, которая 
через несколько лет может развернуться на месте за-
брошенного пустыря в историческом месте города, из-
вестном как Рудник. Старая школа и «дома-колбасы» 
работы голландского архитектора Ван Лохема превра-
тятся в крытую оранжерею с искусственным водоемом, 
гостиницей, мастерскими, кузницей, кафе и магазинчи-
ками, детскими площадками и клубами.

О том, как родилась эта идея, рассказала «Кузбас-
су» одна из энтузиастов Татьяна Кардаильская: «Ле-
том я вдруг поняла, что мне практически некуда пой-
ти с детьми. Поход в любом направлении стоит от ты-
сячи рублей, а тратятся они на всякую ерунду: прыж-
ки на батутах, катания на машинках, сладкую вату... С 
досугом взрослых проблема еще острее. Вот, к приме-
ру, хочу я нарисовать портрет маслом маме на юбилей: 
надо купить мольберт, краски, холст, кисти… И не факт, 
что получится. А почему бы не сделать мастерские, куда 
можно пойти на выходных, взять там все в аренду, по-
лучить помощь настоящего художника? Или выточить 
на настоящем станке полку для обуви, вешалку по свое-
му эскизу? Во многих городах есть «Города Мастеров», 
и я задалась вопросом, как организовать это у нас. На-
шла единомышленников. И сегодня принять участие в 
проекте может любой желающий. Мы переходим к про-
цессу построения бизнес-модели, которая позволила бы 
проекту быть не только самоокупаемым, но и прибыль-
ным». 

Анкеты и всю информацию можно найти в «Фейс-
буке» в группе «Центра Прикладной Урбанистики г. Ке-
мерово».

Подробности – в одном из ближайших номеров 
«Кузбасса».

Юлия МАТЮЩЕНКО.

КРИМИНАЛ

Грабительский
подход к золоту
В Белове вынесен приговор двум жителям 
Киселевска, которые специально приехали в 
другой город, чтобы ограбить ювелирный ма-
газин.

Как следует из материалов уголовного дела, во-
рвавшись среди бела дня в ювелирный магазин, «га-
стролеры» разбили молотком витрину, выкрали отту-
да золотые украшения общей стоимостью более 
300 тысяч рублей и скрылись. Несмотря на то, что по-
лиции удалось задержать злоумышленников доволь-
но быстро, те все же успели сбыть украденное золото 
в ломбарды в своем родном городе и в Новокузнецке. 
Однако, в результате проведенных обысков оператив-
ники уголовного розыска изъяли большую часть по-
хищенных ювелирных украшений и вернули их закон-
ному владельцу.

Беловский городской суд признал обоих мужчин 
виновными в ограблении магазина. По информации 
пресс-службы ГУ МВД России по Кемеровской области, 
один из злоумышленников был приговорен к пяти го-
дам трем месяцам лишения свободы в исправительной 
колонии общего режима, его ранее судимый подельник 
должен провести 15 лет в колонии особого режима.

Правда, приговор еще не вступил в законную силу.
Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

КЛИМАТ

В Новый год —
с хорошей погодой
В новогоднюю ночь синоптики предсказывают 
достаточно комфортную погоду для прогулок.

Как сообщила пресс-секретарь Кемеровского Ги-
дрометцентра Наталья Полуэктова, в субботу, 31 де-
кабря, по предварительным прогнозам, температура 
ожидается в пределах минус 10-15°С, юго-западный 
ветер будет усиливаться до 15-20 м/с, осадки от не-
больших до умеренных, местами метель. 

«Новогодняя ночь ожидается с температурами 
12-17°С ниже нуля, а 1 января, в воскресенье днем, 
она будет в среднем 10-15 градусов мороза. Юго-за-
падный ветер с порывами до 15 м/с; также сохра-
нятся осадки от небольших до умеренных. В после-
дующие сутки температура останется практически в 
тех же пределах, но усилится ветер», - отмечают си-
ноптики.

В ближайшие выходные дни, судя по предвари-
тельным данным, температура воздуха будет впол-
не комфортной для прогулок, хотя снег и порыви-
стый ветер будут создавать заметный охлаждающий 
эффект. 

Юлия МАТЮЩЕНКО.
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РАКУРС

Энергетика: взгляд в будущее 
Накануне Дня энергетика эксперты кузбасской электро- и теплогенера-
ции за круглым столом обсудили главные проекты уходящего 2016 года 
и проблемы, которые предстоит решать в 2017-м. На повестке ново-
го периода – повышение инвестиционной привлекательности отрасли и 
экологические вопросы.

2016 год выдался насыщен-
ным для теплоэнергетиков. В 
Кемерове при их участии реа-
лизовали сразу два знаковых 
проекта: утвердили схему те-
плоснабжения города до 2031 
года и организовали циркуля-
цию горячего водоснабжения 
летом. 

Тепло по схеме

До распада СССР схемы те-
плоснабжения городов регу-
лярно актуализировались в со-
ответствии с планами застрой-
ки. В Кемерове схема тепло-
снабжения в последний раз об-
новлялась в начале 90-х, в Но-
вокузнецке – в 1984 году. Нако-
нец, в августе этого года в Мин-
энерго удалось утвердить но-
вый документ для Кемерова, 
а на днях в министерстве рас-
смотрели актуализированную 
схему теплоснабжения для Но-
вокузнецка и рекомендовали 
к утверждению. «Новые схе-
мы разрабатывались по три-
четыре года, потому что этими 
вопросами 25 лет никто не за-
нимался, – комментирует заме-
ститель директора Кузбасского 
филиала Сибирской генериру-
ющей копании по инвестициям 
Юрий Грецингер. – Если по Но-
вокузнецку было меньше слож-

ностей, то схема теплоснабже-
ния Кемерова в Минэнерго на-
правлялась трижды – получа-
ли замечания и устраняли их».

В соответствии с требова-
ниями правительства РФ, схе-
мой теплоснабжения Кемеро-
ва предусмотрено переключе-
ние потребителей правобереж-
ной части города с котельных 
№25 и №47 на более эффектив-
ный источник – Кемеровскую 
ТЭЦ до 2020 года. Для этого 
необходимо построить допол-
нительный участок теплотрас-
сы, выбрать и реализовать тех-
нические решения по необхо-
димому числу подкачивающих 
станций, а также включению в 
схему теплоснабжения котель-

ных в роли центральных тепло-
вых пунктов и др. По оценкам 
Юрия Грецингера, на эти ме-
роприятия из разных источни-
ков потребуется около 200 млн 
руб., при этом ценовые послед-
ствия для потребителей не вы-
йдут за рамки установленного 
роста тарифов.

Как рассказал первый за-
меститель директора Кузбас-
ского филиала СГК по эконо-
мическому развитию Алек-
сандр Лавров, этим летом от 
кемеровчан не поступило ни 
одной жалобы на «остывшую» 
горячую воду в утренние часы 
и вынужденный её холостой 
сброс. Летняя циркуляция, не 
позволяющая воде остыть на 

пути даже к самым отдалён-
ным домам, полностью сняла 
проблему для потребителей. 
Теплоэнергетикам же хлопот 
добавилось: они дополнитель-
но выработали 109,6 тыс. Гкал 
тепла и потратили на внепла-
новый ремонт 10 млн руб. Тем 
не менее, рассматривается во-
прос введения циркуляции в 
межотопительный период и в 
Новокузнецке. 

Золотая зола 

Директор Кемеровской 
ГРЭС Сибирской генерирую-
щей компании Сергей Пушкин 
рассказал об экологических 
проектах большой энергетики. 

На 2017 год запланиро-
ван капитальный ремонт и 
реконструкция одного элек-
трофильтра котла (в 2018-м 
– ещё двух) – для поддержа-
ния и повышения эффектив-
ности золоулавливания агре-
гатов. Сегодня КПД электро-
фильтров станции в зависимо-
сти от конструкции составляет 
98,7%. Реконструкция позво-
лит повысить его на 1% – это 
ещё 1,5 тысячи тонн уловлен-
ной золы в год.

Капремонт, который под-
держивает КПД золоулови-
теля, обойдется в 40-50 млн 
руб., реконструкция, которая 
его повышает, – от 100 млн 
руб. «Оборудование на на-
ших станциях смонтировано 
на рубеже 70-80-х, – говорит 
Пушкин. – Тогда столь высо-
кие требования к экологично-
сти производства не предъяв-

лялись и большого внимания 
проектировщиков и конструк-
торов этому не уделялось. Без 
глубокой модернизации обо-
рудования получить значи-
мый эффект по снижению вы-
бросов невозможно. Пример 
тому – последняя масштаб-
ная реконструкция котлоагре-
гатов с переводом их на сжи-
гание углей марки Д на Кеме-
ровской ГРЭС и Ново-Кеме-
ровской ТЭЦ , что позволи-
ло снизить выбросы окислов 
азота вдвое». 

Однако проблемой №1 
становится складирование зо-
лошлаковых отходов (ЗШО). 
Золоотвалы трёх кемеровских 
станций – Кемеровской ГРЭС, 
Кемеровской ТЭЦ и Ново-Ке-
меровской ТЭЦ – практиче-
ски заполнены: здесь накопи-
лось 15 млн тонн отходов. На 
сегодня для переработки уда-
ётся реализовать меньше 1%. 
Традиционный способ реше-
ния проблемы – расширение 
золоотвалов – требует боль-
ших капиталовложений и чре-
ват проблемами с надзорными 
органами. Энергетики стре-
мятся пойти по пути исполь-
зования ЗШО для рекульти-
вации нарушенных или отра-
ботанных земель. Такой поло-
жительный опыт есть в других 
регионах. 

Также директор Кемеров-
ской ГРЭС рассказал о пла-
нах построить на террито-
рии станции завод по выпу-
ску стройматериалов с исполь-
зованием золы: проект сейчас 
прорабатывается. 

Энергетика – 
в ТОСЭР

Ни один генератор не в си-
лах понести большие затраты 
на экологический проект одно-
моментно и сразу получить эф-
фект, отмечает Сергей Викто-
рович. Как и поддерживать со-
стояние всей системы. «Тепло-
вые сети стареют, и модерни-
зировать их в рамках ныне дей-
ствующего тарифного регули-
рования практически невоз-
можно», – подчеркивает Алек-
сандр Лавров. 

Переход на стопроцентную 
оплату населением коммуналь-
ных услуг, отмена бюджетного 
субсидирования (с сохранени-
ем адресной поддержки малои-
мущим) рано или поздно прои-
зойдет и в нашем регионе. 

Ещё один инструмент повы-
шения инвестиционной привле-
кательности теплового бизне-
са, по мнению господина Лав-
рова, – развитие проектов ЖКХ 
на территориях опережающего 
социально-экономического раз-
вития (ТОСЭР), дающих своим 
резидентам налоговые льготы. 
Сегодня на этот статус претенду-
ет едва ли не каждый из 24 моно-
городов Кузбасса. Развитие мно-
гоотраслевой коммунальной 
сферы поможет им уйти от мо-
нозависимости. С другой сторо-
ны, ЖКХ, и энергетика в частно-
сти, по мнению эксперта, – это 
во многом инфраструктура. А 
именно инфраструктурные про-
екты в моногородах финансиру-
ет федеральный бюджет. 

Ксения ГОРДИЙЧУК.

n Перспективы развития энергетики участники дискуссии 
увидели главным образом в необходимости преобразований 
и реформ в сфере теплогенерации и теплоснабжения.

На правах рекламы.

ПОДРОБНОСТИ

Новый статусНовый статус
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Курс – на равные 
возможности

«У нас имеется многопро-
фильный стационар с кругло-
суточным дежурством по про-
филям эндокринология, токси-
когология, нейрохирургия, пе-
ченочная хирургия… Плюс дей-
ствует травмоцентр первого 
уровня, который в любой день 
принимает наиболее сложных 
пострадавших в ДТП из север-
ных территорий Кузбасса, – пе-
речисляет аргументы в поль-
зу официальной смены статуса 
Андрей Иванов, главврач госу-
дарственного автономного уч-
реждения здравоохранения Ке-
меровской области «Областная 
больница скорой медицинской 
помощи имени М.А. Подгор-
бунского». – С другой стороны, 
мы нередко видели, как пациен-
ты с самыми разными заболева-
ниями в течение короткого вре-
мени успевали полечиться в не-
скольких стационарах, а завер-
шали процесс лечения у нас. А 
это уже вопрос о рациональном 
использовании средств ОМС... 
Поэтому мы и предложили с са-
мого начала госпитализировать 
сложных экстренных больных 
туда, где и оборудование, и ква-
лификация медперсонала позво-
лят сразу оказать им весь объем 
необходимой помощи. Главное – 
правильно выстроить маршруты 
их движения. Для этого важно 
наладить взаимодействие с вра-
чами центральных районных и 
городских больниц, со станци-
ями и отделениями скорой по-
мощи различных территорий. 
Чтобы было взаимное понима-
ние: кого можно лечить на ме-

сте, а кого – сразу направлять 
к нам. Благо, Кузбасс достаточ-
но компактный, и транспортное 
сообщение между населенными 
пунктами неплохое.

Чтобы не изобретать ве-
лосипед с нуля, в начале года 
планируем съездить в Санкт-
Петербург и Екатеринбург, где 
больницы скорой помощи дей-
ствуют уже не одно десятиле-
тие, изучить их опыт, посмо-
треть, что и как можно приме-
нить у нас». 

«С момента образования Ке-
меровской области здесь никог-
да не было специализирован-
ной детской областной больни-
цы, – дополняет коллегу Миха-
ил Ликстанов, директор ново-
го ГАУЗ КО «Областная детская 
клиническая больница» (в не-
давнем прошлом – ДГКБ №5 г. 
Кемерово). – Частично ее функ-
ции выполняла Кемеровская об-
лбольница, частично – наша. 
Будучи городским учреждени-
ем, мы принимали 40% иного-
родних пациентов. По развитию 
новых технологий в детской хи-
рургии и нейрохирургии, в трав-
матологии, урологии наши док-
тора давно уже первые в Кузбас-
се. Плановая хирургическая по-
мощь у нас на 95-98% выполня-
ется малотравматичными мето-
дами. А надо ли говорить о том, 
как важно для ребенка любого 
возраста уменьшить послеопе-
рационную травму?

Новый статус даст новые 
возможности. Ранее мы полу-
чали только областные квоты 
на оказание высокотехноло-
гичной медицинской помощи. 
Теперь сможем получить феде-
ральные, а это уже другой уро-
вень операций. Детская област-
ная – это огромная ответствен-
ность, предполагающая интен-

сивное внедрение современных 
технологий, активную учебу и 
научную деятельность специа-
листов. Мы и сейчас тратим око-
ло четырех миллионов рублей в 
год на развитие этого направле-
ния: на участие врачей в меди-
цинских конференциях и семи-
нарах, на публикацию статей в 
научных журналах. В случае за-
щиты кандидатской диссертации 
доктора получают по 100 тысяч 
рублей единовременной выпла-
ты и в дальнейшем – по три ты-
сячи ежемесячной доплаты за 
ученую степень… Теперь у них 
будет больше возможностей для 
обмена опытом с зарубежными 
коллегами.

Став областным учреждени-
ем, мы перенаправим вектор ле-
чебной деятельности на селян. В 
малых территориях проблем с 
организацией медицинской по-
мощи больше, чем в городах. И 
наша задача – устранить эти раз-
личия, повысить доступность 
высококвалифицированной по-
мощи для всех детей, независи-
мо от территории их прожива-
ния. В феврале 2017-го на на-
шей базе пройдет совещание с 
главврачами центральных рай-
онных больниц: определим схе-
мы маршрутизации и общие пра-
вила игры».

«Критерий качественной пе-
редачи полномочий больниц на 
областной уровень один: пере-
ход должен произойти так, что-
бы ни медики, ни население не 
почувствовали никаких про-
блем, – итожит замначальни-
ка ДОЗН Александр Брежнев. 
– Общие объемы медицинской 
помощи населению снизиться 
не должны, качество оказанных 
услуг может измениться только 
в сторону повышения».

Валентина АКИМОВА.

ПОЗИЦИЯ

Важнейшая составляющая Важнейшая составляющая 
мировой энергетикимировой энергетики
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Я знаю, что Кузбасс идёт по 
этому пути. Многие промышлен-
ные предприятия и в мире, и у нас 
приходят к высокотехнологич-
ной переработке, создавая новые 
продукты, в том числе и угольную 
пыль, которая используется непо-
средственно в большой энергетике. 
Я уверен, что если мы будем дви-
гаться по этому пути, то и Кузбасс, 
и других наших шахтёров ждёт хо-
рошее перспективное будущее и 
хорошая загрузка. Это, разумеет-

ся, связано и с развитием всей на-
шей российской экономики, и ми-
ровой, в том числе металлургиче-
ской промышленности…»

Президент высказал мнение и о 
переходе на альтернативные виды 
топлива. «Россия работает по этим 
направлениям, в том числе и по во-
дородному топливу, по ветрякам, 
по солнечной энергетике, мы все-
ми этими вопросами занимаемся. 
Я недавно был на одном из пред-
приятий «Роснано», там активно 
внедряют эти современные техно-
логии, рассчитанные на будущее. 

Вместе с тем, обращаю ваше внима-
ние, что Еврокомиссия, допустим, 
приняла решение снизить субси-
дии по этим направлениям. Поче-
му? Потому что это очень дорого. 
Безусловно, нужно совершенство-
вать эти технологии. Но на сегод-
няшний день это довольно доро-
гое удовольствие». Владимир Пу-
тин уверен, что альтернативные 
виды топлива «совершенно точно 
проигрывают традиционным». А 
среди традиционных – нефть, газ 
и, кончено, уголь. 

Елена РОСТОВЦЕВА.

БЕЗОПАСНОСТЬ 

Яркий праздникЯркий праздник
без трагедийбез трагедий
Выбирая пиротехнику, кузбассовцам нужно быть особо вни-
мательными: некачественные петарды и фейерверки могут 
привести к беде. 

Как сообщает региональная пресс-
служба, на прошлой неделе в Кузбассе 
были проверены все магазины и торго-
вые центры, реализующие пиротехни-
ку. Тем не менее, за всем уследить невоз-
можно, и самим жителям нужно быть 
бдительными. «Пиротехника, по сути, — 
те же взрывчатые вещества, она способ-
на натворить немало бед, если не уметь 
с ней обращаться, — уверена начальник 
областного департамента по развитию 
предпринимательства и потребитель-
ского рынка Вероника Трихина. — Зна-
чительное количество пожаров и травм 
происходит из-за нарушений правил ис-
пользования или использования некаче-
ственной продукции, не прошедшей сер-
тификационные испытания».

В связи с этим начальник департа-
мента обратилась к жителям региона 
с просьбой соблюдать ряд правил при 
покупке и использовании пиротехни-
ческих изделий. Так, не стоит покупать 
продукцию у сомнительных продавцов, 
а только в официальных торговых точ-
ках. Их в Кузбассе 159. Каждая из них 
проверена сотрудниками областного де-
партамента совместно с МЧС, сотруд-

никами территориальных отделов тор-
говли, органов внутренних дел и госу-
дарственного пожарного надзора. Про-
веряющие обращали особое внимание 
на условия хранения, наличие серти-
фикатов соответствия, качество петард 
и хлопушек. Пока нарушений выявле-
но не было. 

Покупатели также должны прове-
рять сертификаты соответствия, а про-
давцы обязаны их представлять. Не сто-
ит покупать или применять изделия с 
истекшим сроком годности и повреж-
дениями упаковки. Всегда необходимо 
читать инструкцию и не применять пи-
ротехнику в помещениях, на балконах, 
на крышах. И обязательно нужно огра-
ничить доступ детей к этой продукции.

Также важно помнить, что большин-
ство пиротехнических изделий разреше-
но использовать только с 16 лет. Детям 
в магазинах такую продукцию прода-
вать запрещено. В случае малейших со-
мнений в качестве петард, фейерверков 
и проч., от покупки лучше отказаться и 
сообщить о своих подозрениях в кон-
тролирующие органы. 

Алиса БУЛАТНИКОВА.

НАГРАЖДЕНИЯ

За трудовую доблестьЗа трудовую доблесть
Окончание. Начало на 1-й стр.

Вся трудовая деятельность Сергея 
Колчака и Юрия Прокофьева посвяще-
на дорожному строительству Кузбасса.

Под руководством Колчака прово-
дится реконструкция автодороги М-53 
«Байкал», строительство дороги первой 
категории «Кемерово – Ленинск-Кузнец-
кий» и др. Под руководством Прокофье-
ва введены в эксплуатацию путепроводы 
на автодороге, связавшей Кемерово с го-
родом-спутником Лесная Поляна, мосты 
через реку Кондома в п. Чугунаш, искус-
ственные сооружения на автодороге пер-
вой категории и др.

***
Руководители центров занятости Ле-

нинска-Кузнецкого и Новокузнецка по-
лучили высокие областные награды.

Аман Тулеев вручил награды за мно-
голетний плодотворный труд, активное 
участие в реализации значимых соци-
альных проектов и высокий професси-
онализм, а также в связи с 25-летием со 
дня образования службы занятости на-
селения Кузбасса.

Орден Почета Кузбасса вручен дирек-
тору центра занятости населения Ленин-
ска-Кузнецкого Анатолию Дульцеву. В 
службе занятости он работает с 1999 года. 
С 2001-го по 2006 год избирался предсе-
дателем Совета народных депутатов го-
рода Ленинска-Кузнецкого. С 2007 года 
возглавляет центр занятости населения, 
который обслуживает три муниципаль-
ных образования: города Ленинск-Куз-
нецкий и Полысаево, Ленинск-Кузнец-

кий район. Служба занятости под его ру-
ководством за последние пять лет предо-
ставила работу почти 17,5 тыс. человек, 
1,7 тыс. человек получили новую про-
фессию, 135 человек стали предпринима-
телями, создано 82 новых рабочих места 
для трудоустройства инвалидов.

Почетное звание «Лауреат премии 
Кузбасса» присвоено директору центра 
занятости населения Новокузнецка Вя-
чеславу Савчуку, который работает в 
службе более 17 лет, прошел трудовой 
путь от начальника отдела до директора. 
По его инициативе реализован проект по 
профессиональному самоопределению 
инвалидов совместно с Новокузнецким 
гуманитарно-техническим колледжем-
интернатом для инвалидов. Только за по-
следние пять лет 363 человека с ограни-
ченными возможностями здоровья полу-
чили востребованную профессию. В ра-
боту центра внедряются новые формы – 
профориентационный кинотеатр, выез-
ды школьников на предприятия, скайп-
собеседования с работодателями других 
регионов. Под руководством Вячеслава 
Савчука в центре занятости организова-
на и реализуется комплексная система 
мер по содействию самозанятости без-
работных граждан, в результате чего при 
финансовой поддержке службы более 
1400 безработных граждан обеспечили 
собственную занятость и создали более 
тысячи рабочих мест для других граж-
дан, нуждающихся в работе. По итогам 
работы в 2015 году центр занятости на-
селения Новокузнецка признан лучшим 
в Кемеровской области.

Пресс-служба АКО.
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ТРАДИЦИИ

ТАБЛО

Чемпионат России
Суперлига. Первый этап. 24-25 декабря
Группа «Восток». «Кузбасс» (Кеме-
рово) – «Байкал-Энергия» (Иркутск) 
– 5:2, 6:11. «Енисей» (Красноярск) – 
«СКА-Нефтяник» (Хабаровск) – 1:5, 8:4.
Положение команд: 1. «СКА-Нефтяник» 
– 45 очков (разница забитых и пропу-
щенных мячей: 131-55). 2. «Байкал-Энер-
гия» – 31 (87-71). 3. «Енисей» – 27 (75-50). 
4. «Уральский трубник» (Первоуральск) 
– 10 (42-75). 5. «Кузбасс» – 10 (69-98). 
6. «Сибсельмаш» (Новосибирск) – 7 (60-
115).
Группа «Запад». «Динамо-Казань» – 
«Водник» (Архангельск) – 5:5, 3:5. «Роди-
на» (Киров) – «Динамо-Москва» – 2:3, 6:5.
Положение команд: 1. «Волга» (Улья-
новск) – 35 (80-45). 2. «Водник» – 34 (64-
38). 3. «Динамо-Москва» – 18 (52-74).  
4. «Родина» – 15 (41-53). 5. «Динамо-Ка-
зань» – 14 (49-61). 6. «Старт» (Нижний 
Новгород) – 9 (38-53).

n Полузащитник Денис Борисенко (№28), признанный болельщиками лучшим 
игроком «Кузбасса» в прошлом сезоне, и ныне – один из лидеров команды.  
Фото Владимира Клюева.

Если к слову подобрать ключи…

Отрава ручной работы
Накануне Нового года полицейские пресекли в Заводском районе 
г. Кемерово деятельность двух подпольных цехов по розливу 
фальсифицированного алкоголя

НОВОЕ ДЕЛО

n Литературный конкурс объединил авторов из разных уголков Кузбасса.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

Двойная 
амплитуда
Кемеровский клуб обменялся победами  
с вице-чемпионом страны

Конкурс  
как приглашение  
к творчеству

Нынешний конкурс, со-
стоявшийся уже в десятый раз, 
можно назвать юбилейным. 
Это и определило ряд его осо-
бенностей.

К примеру, был расширен 
состав жюри, куда на этот раз 
вошли не только члены Союза 
писателей России, сотрудники 
СГК, но и представители твор-
ческих и научных кругов города 
Кемерово. Участие в подведении 
итогов принимали также и сами 
читатели: в официальной груп-
пе СГК «ВКонтакте» были раз-
мещены произведения конкур-
сантов и открыто голосование 
на приз читательских симпатий. 
Кстати, в голосовании приняли 
участие около 900 человек, что 
говорит об интересе к литера-
турному творчеству.

Еще одно отличительное ус-
ловие конкурса, подведение ито-
гов которого состоялось на днях: 
если ранее в творческом сорев-
новании участвовали произве-
дения, опубликованные только 
в течение года, то согласно ны-
нешним условиям авторы пре-
доставляли произведения по-
следнего десятилетия – с 2006 
по 2016 год.

«Поддержка одаренных ав-
торов Кузбасса, развитие в реги-
оне литературного творчества, 
повышение читательского ин-
тереса к талантливым произве-
дениям – это главная цель ли-
тературных конкурсов, кото-
рые проводятся в течение деся-
ти лет, – отметил заместитель 
директора Кузбасского фили-
ала Сибирской генерирующей 
компании Дмитрий Голофаст. 
– Хотел бы выразить благодар-
ность всем участникам конкурса 
и пожелать творческих успехов, 
вдохновения, внимания читате-
лей и, конечно, новых замыслов 
в новом году!»

«В произведениях конкур-
сантов оценивался не только 
профессионализм, но и те свет-

лые чувства, которые способ-
ны рождать в душе человека та-
лантливая проза и стихи, – ска-
зал, поздравляя участников ли-
тературного конкурса, председа-
тель Союза писателей Кузбасса 
Борис Бурмистров. – Хотелось 
бы напомнить слова Дмитрия 
Лихачева о том, что «российская 
нация создана литературой». 
Духовное пространство, кото-
рое обозначили писатели Куз-
басса, наша «духовная провин-
ция» сохраняется в том числе 
и благодаря таким конкурсам».

И выбрать 
на распутье путь  
к добру

Герои конкурсных произве-
дений «перемещаются» во вре-
мени и пространстве. И мы, сле-
дуя за авторской строкой, мо-
жем оказаться, к примеру, в 
Средневековье, рядом с Орле-
анской девой, одетой в специ-
ально изготовленные доспехи 
(повесть Игоря Назарова «Жан-
на де Арк: Ведьма Христова»); 
на редакционной планерке, где 
обсуждается новая рубрика (по-
весть Евгении Борисовой «Из-
меню вашу жизнь); или в ста-
ром городском дворе, где по-
взрослевшая девочка встречает-
ся с прошедшим детством (рас-
сказ Татьяны Ильдимировой 
«Нежность»).

Изображение деталей вре-
мени, изменение обстоятельств 
или действия литературного 
персонажа волнуют авторов бо-
лее всего? 

По мнению Сергея Адодина, 
удостоенного первой премии в 
номинации «Малая проза» (рас-
сказ, эссе), а также получивше-
го по итогам интернет-голосо-
вания приз читательских сим-
патий, для автора любого худо-
жественного произведения, пре-
жде всего, важен выбор, на ко-
торый способен его герой в той 
или иной ситуации, мотивация, 
последствия этого выбора.

«В конечном итоге, это ведь 
всегда выбор между добром и 

злом. Как, к примеру, в сказке, 
когда на распутье дорог лежит 
камень с упреждающей надпи-
сью, – говорит Сергей. – И глав-
ное, конечно, понять бы вовре-
мя, к чему может привести необ-
думанное слово или твой опро-
метчивый поступок».

В рассказах этого автора 
«Молебен», «Ворваться в рай», 
«Остановка времени», «Скры-
тый контент» и других, как от-
мечают читатели, «создан за-
хватывающий мир с неожи-
данными сюжетными поворо-
тами, со своим особым настро-
ением». И еще это мир, кото-
рый вселяет надежду. Вот, на-
пример, как звучит заверше-
ние рассказа «Настанет день»: 
«В сердце города – Православ-
ный Собор. Он словно сошел с 
высоты и, приникнув ко греш-
ной земле, сводит за собой не-
беса. Спит собор, ограждает от 
всякого зла уснувший ночной 
город. Скоро утро…»

«Хотя бы в поэзии – 
чистого снега…»

На конкурс «Энергия твор-
чества-2016. Новое кузбасское 
слово» были представлены ци-
клы стихов и поэтические под-
борки, опубликованные в кеме-
ровских и московских изданиях. 
По мнению конкурсного коми-
тета, поэтические строки кузбас-
ских авторов отличает размыш-
ление о связи времен, философ-
ская оценка поступков человека.

«Поэт – это человек, кото-
рый способен увидеть, какое 
«выражение лица» у деревьев, 
у травы, у каждого облака, по-

чувствовать это состояние и 
выразить его посредством сло-
ва, – делится мнением о поэти-
ческом творчестве член Сою-
за писателей России, автор че-
тырех поэтических сборников 
Нина Сурова. 

Жюри особо отметило цикл 
поэтических публикаций в «Ли-
тературной газете» члена Со-
юза писателей, ответственно-
го секретаря журнала «Огни 
Кузбасса» Дмитрия Мурзина. 
В его стихах, которые отража-
ют размышления о «времени и 
о себе», звучит чувство пережи-
вания за качество поэтическо-
го слова: «ад писателя – это лес, 
срубленный для его публика-
ций… и ты мечешься от пенька 
к пеньку – ищешь дерево, сру-
бленное не зря».

О необходимом каждому 
чувстве вины перед Родиной, 
матерью, другом – проникно-
венные строки автора нового 
сборника стихов «Вина», члена 
Союза писателей России Алек-
сандра Каткова.

Среди награжденных дипло-
мами и ценными подарками ав-
торы текстов песен Геннадий 
Зенков, Ольга Панова; автор эссе 
«Происхождение письма», член 
Союза писателей России Влади-
мир Угрюмов; автор докумен-
тальной повести «Счастливая 
пора кузбасского футбола» Ев-
гений Чириков; автор сборни-
ка стихотворений «Сибирский 
дивертисмент» Нина Лучкина 
и многие другие.

За вклад в развитие област-
ного конкурса «Энергия твор-
чества» отмечен Валерий Плю-
щев. Из числа участников лите-

ратурного конкурса также удо-
стоены дипломов лауреатов спе-
циалисты Кузбасского филиала 
СГК Станислав Лень за рассказ 
«Свидание» в жанре фантасти-
ки и Яна Румянцева за рассказ 
«Абрикосы».

Примечательно, что органи-
заторы конкурса планируют его 
продолжать.

Надежда НИКОЛАЕВА.

ИТОГИ ЛИТЕРАТУРНОГО 
КОНКУРСА

«ЭНЕРГИЯ ТВОРЧЕСТВА - 
2016. НОВОЕ КУЗБАССКОЕ 

СЛОВО».

Номинация «Крупная 
проза» (роман, повесть)

Первая премия – Игорь 
Назаров, научно-популярная 
повесть «Жанна де Арк: Ведьма 
Христова».

Вторая премия – Евгения 
Борисова, повесть «Изменю 
вашу жизнь».

Номинация «Малая про-
за» (рассказ, эссе)

Первая премия – Сергей 
Адодин, сборник рассказов 
«Ворваться в рай».

Вторая премия – Татьяна 
Ильдимирова, рассказ «Неж-
ность».

Номинация «Поэзия»
Первая премия – Дми-

трий Мурзин, цикл поэтиче-
ских публикаций в «Литератур-
ной газете».

Вторая премия – Алек-
сандр Катков, подборка сти-
хотворений из книги «Вина», 
2016 г.

Повести, рассказы, стихи – эти и другие жан-
ры представлены в номинациях литературно-
го конкурса «Энергия творчества - 2016. Новое 
кузбасское слово». В традиционном конкурсе 
Сибирской генерирующей компании приняли 
участие как члены профессиональных писа-
тельских организаций, так и начинающие твор-
ческий путь талантливые кузбассовцы.

На правах рекламы.

Извещение
о предоставлении земельного 

участка 
для индивидуального жилищного 

строительства
 
Комитет по управлению госу-

дарственным имуществом Кеме-
ровской области извещает о воз-
можности предоставления земель-
ного участка 

в аренду, для индивидуального 
жилищного строительства, из зе-
мель населенных пунктов, распо-
ложенного по следующему адресу:

- г. Кемерово, ул. Зашахто-
вая, 122, с кадастровым номе-
ром 42:24:0101003:168, площадью  
1093 кв. м.

Гражданам, заинтересованным 
в предоставлении данного участ-
ка, в течение тридцати дней со дня 
опубликования и размещения на-
стоящего извещения (дата оконча-
ния приема заявлений – последний 
день указанного срока) необходимо 
подать письменное заявление о на-
мерении участвовать в аукционе на 
право заключения договора аренды 
земельного участка по адресу:  г. Ке-
мерово, пр. Советский, 58.  

Телефоны для справок: 58-78-
14, 36-14-41.

Председатель комитета 
А.А. Решетов.

Предлагаются в аренду офис-
ные и служебно-бытовые помеще-
ния ОАО «РЖД»:

- г. Тайга, пр. Кирова, 1 (109,57 
кв. м);

- ст. Анжерская, ул. Станцион-
ная (с западной стороны вокзала, 
75,5 кв. м);

- г.Топки, ул. Привокзальная, 65 
(169,7 кв. м);

- г. Кемерово, Пионерский буль-
вар, 1 (357,1 кв. м);

- г. Кемерово, ул. Сарыгина,  
д. 22а (938,7 кв. м);

- г. Кемерово, ул. Сарыгина,  
д. 22 (840,6 кв. м).

Контактные телефоны: 8-905-
906-99-25, (383) 229-58-30/229-42-09.

спринт- новости
ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ
Завтра новокузнецкий «Металлург» 
в очередном матче чемпионата Кон-
тинентальной хоккейной лиги встре-
тится на своём льду с новосибирской 
«Сибирью».

Коллектив главного тренера Сергея Бер-
дникова продолжит домашнюю сессию, 
в ходе которой на прошлой неделе про-
играл минскому «Динамо» (0:2), финскому 
«Йокериту» (3:4) и рижскому «Динамо» 
(0:6).
В равном поединке с командой из столицы 
Латвии (соотношение бросков в створ во-
рот: 24-24) хозяева в отличие от гостей не 
преуспели в завершающих стадиях атак. 
При счете 0:3 голкипера «сталеваров» Ан-
дрея Кареева заменил Владислав Подъя-
польский. Кстати, Кареев покидает родной 
клуб: его обменяли за денежную компен-
сацию в нижнекамский «Нефтехимик» на 
коллегу по амплуа Рафаэля Хакимова.
После этого поражения новокузнечане 
отстают от рижан, занимающих предпо-
следнее место в сводной таблице КХЛ, на 
семь очков.
Завтрашний матч с «Сибирью» – послед-
ний для «Металлурга» в календарном 
году. В предыдущей встрече с географи-
ческими соседями новокузнечане одер-
жали гостевую победу – 2:1.

ЖЕНСКИЙ ФУТБОЛ
Кемеровчанки Ангелина Цирульни-
кова, Ангелина Гримберг,  
Альбина Иккерт, Евгения Тихоно-
ва и Мария Пешина участвовали в 
селекционном сборе молодёжной 
команды России (игроки не старше 
19 лет).

Отечественная дружина неделю тре-
нировалась в Сочи, где провела и два 
контрольных матча с футболистками 
училища олимпийского резерва из под-
московного Звенигорода – 1:1, 2:2. Рос-
сийская «молодёжка» под руководством 
старшего тренера Александра Шагова 
готовится к заключительному отбороч-
ному раунду первенства Европы-2016, 
который состоится в Венгрии 26–31 мая. 
Очередные сборы запланированы на 
февраль: после Сочи команда отправит-
ся в Испанию.
Квинтет наших землячек защищает цве-
та «Кузбасса», выступающего в первом 
дивизионе национального первенства. 
В зоне «Сибирь» подопечные Натальи 
Корнюшиной заняли второе место, усту-
пив только красноярскому «Енисею». А в 
финальном турнире дюжины клубов под-
элитного дивизиона «Кузбасс» финиши-
ровал на шестой позиции.

Андрей ТАРКОВ.

Завтра, 28 декабря, кемеровский «Куз-
басс», выступающий в суперлиге чем-
пионата России, в заключительном 
туре календарного года принимает 

«СКА-Нефтяник» (Хабаровск). На следую-
щий день состоится повторная встреча. Обе 
игры пройдут во Дворце зимних видов спор-
та. Начало в 18.30.

В минувшие выходные наша команда 
провела два матча в родных стенах с «Бай-
калом-Энергией» (Иркутск) – 5:2, 6:11. В 
составе хозяев не играли из-за травм глав-
ный «ударник» Вадим Стасенко и защит-
ники Семен Козлов и Максим Семёнов. А 
дебютировал в суперлиге 17-летний Да-
ниил Яковлев, воспитанник тренера Сер-
гея Кухтинова – золотой призёр первенств 
мира среди юношей-2014 (лучший защит-
ник турнира) и 2016. Также получили игро-
вое время 16-летние подопечные Владими-
ра Китькова из «Кузбасса-2000» – Артём 
Репях и его тёзка Азаров.

Кадровые проблемы не обошли сторо-
ной и нашего соперника, но по иной причи-
не: в декабре клуб отзаявил вратаря Алек-
сея Савельева, защитника Анатолия Голуб-
кова, полузащитника Дмитрия Логинова и 
нападающего Александра Насонова (521 
мяч в чемпионатах страны).

«Байкал-Энергия», где спортивным 
директором работает Владимир Янко, 
уже «застолбил» место в первом квартете 
группы «Восток» и строит новую коман-
ду. А вот «Кузбассу» предстоит соперни-
чество за четвертое место с первоураль-
ским «Трубником» и новосибирским «Сиб-
сельмашем».

В минувшую субботу команда Николая 
Кадакина преуспела на этом пути, уверен-
но переиграв вице-чемпионов страны. На 
сей раз в роли «ударника» выступил Де-
нис Борисенко, реализовавший два угло-
вых. Дважды ему ассистировал новобра-
нец кемеровчан Клим Тарасенко.

Блеснула ещё одна связка: Олег Земцов 
и Владимир Каланчин, обменявшись пе-
редачами, завершили две атаки, которые 
в итоге склонили чашу весов в пользу хо-
зяев, одержавших волевую победу. А при 
счёте 1:2 восстановил равновесие Василий 
Жаукенов, выступавший в прошлом сезо-
не за иркутский клуб.

В повторном матче один из ключевых 
эпизодов грянул уже на 19-й минуте, когда 
на табло горели цифры «2:1». Либеро «Куз-
басса» Артём Савельев получил красную 
карточку за «фол последней надежды». 
Удаление до конца игры, понятно, не пред-
усматривает замены, и свыше 70 минут ке-

меровчане провели в меньшинстве, пере-
строив оборонительные порядки: функ-
ции либеро поначалу выполнял Борисен-
ко, а затем на позиции последнего защит-
ника сыграл дебютант Яковлев.

Конечно, перестройка «на ходу» ред-
ко бывает безупречной: гости рациональ-
но использовали численный перевес и к 
перерыву сделали солидный задел в че-
тыре мяча (6:2). Впрочем, кемеровчане 
не опустили руки и во втором тайме при 
поддержке зрителей устремились в ата-
ку, сократив разрыв в счете до двух голов 
(6:8). И в этот, казалось бы, переломный 
момент удача благоволила гостям: от за-
щитника «Кузбасса» мяч срикошетил в 
сетку ворот – 6:9.

В итоге команды провели самый ре-
зультативный «междусобойчик» в наци-
ональных чемпионатах, организовав со-
вместными усилиями 17 голевых атак. В 
составе «Кузбасса» мячи забили Денис 
Игошин, Олег Земцов, Денис Криушен-
ков, Богдан Павенский, Вячеслав Шве-
цов и Владимир Каланчин, возглавивший 
список бомбардиров команды в сезоне – 
17 баллов (13 забитых мячей плюс 4 голе-
вые передачи).

Вадим АНТОНОВ.

Кроме того, были выявлены 
склады, где хранился уже готовый 
к сбыту контрафактный товар. За-
держанные на нелегальных про-
изводствах работники дают пока-
зания, которые позволят полиции 
выйти на организаторов незакон-
ного бизнеса.

КОММЕНТАРИЙ

ЕВГЕНИЙ ИЛЬЯСОВ,
начальник отдела информации и 
общественных связей ГУ МВД России 
по Кемеровской области, полковник 
внутренней службы:

- В помещениях цехов были 
емкости для смешивания спирто-
содержащей жидкости, установ-
ки для фильтрации воды и другое 
оборудование. Фальсифицирован-
ные водка, коньяк, вино и шампан-
ское разливались вручную, после 
чего бутылки оклеивались под-
дельными этикетками и акцизны-
ми марками. В цехах и складских 
помещениях было обнаружено 
большое количество контрафакт-
ного алкоголя, замаскированного 
под продукцию известных произ-
водителей. 

В общей сложности из незакон-
ного оборота изъято 13 520 литров 
фальсифицированной алкогольной 
продукции, а также оборудование 
для изготовления и розлива фаль-
сификата. Кроме того, на подполь-
ных производствах полицейские об-
наружили большое количество под-
дельных акцизных марок, этикетки, 
пробки, пустую стеклотару, картон-

ные упаковки для транспортировки 
готовой продукции.

Образцы изъятой продукции от-
правлены на исследование, которое 
среди прочего позволит установить 
степень ее опасности для здоровья 
человека. 

Пока же решается вопрос о воз-
буждении уголовного дела за ис-
пользование для маркировки алко-
гольной продукции заведомо под-
дельных акцизных марок.

Подготовил 
Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

«БОЯРЫШНИК» ВСПЛЫЛ И У НАС?
В Киселевске полицейские 
изъяли в киоске около 500 
флаконов спиртосодержа-
щего лосьона.
Установлено, что место его 
производства, указанное на 
этикетке, не соответству-
ет сведениям в товарно-
транспортных накладных. 
Вместе с лосьоном сомни-
тельного качества поли-
цейские обнаружили в тор-
говой точке 178 бутылок 
водки различных марок. 
Лицензия на продажу ал-
коголя в магазине отсут-
ствовала. 
За нарушение правил про-
дажи этилового спирта, ал-
когольной и спиртосодер-
жащей продукции 24-лет-
няя предпринимательница 
привлечена к администра-
тивной ответственности. В качестве наказания ей грозит штраф в 
размере 10 тысяч рублей и конфискация товара.

n Изъятый в Киселевске 
спиртосодержащий лосьон 
сомнительного качества. Фото пресс-
службы ГУ МВД России по Кемеровской 
области.
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